

Discours de vœux à la population de Barbara NETO

Mercredi 21 janvier 2026

Mesdames, Messieurs,

Bonsoir,

C'est toujours avec un réel plaisir que je vous retrouve, chaque année, pour cette cérémonie des vœux.

Ce moment est devenu, au fil du temps, un rendez-vous important de la vie de notre commune.

Un moment qui nous permet de nous retrouver, d'échanger, de partager. Je tiens donc à vous remercier très sincèrement d'être présents ce soir, nombreux, fidèles à ce rendez-vous.

* * * *

Comme chaque année, cette soirée est aussi l'occasion de poser un regard lucide sur le contexte dans lequel nous vivons. Et ce contexte, chacun le sait, demeure difficile.

Les tensions internationales, l'inflation, les inquiétudes autour de l'emploi, les déboires budgétaires de l'État, les contraintes financières qui pèsent sur les collectivités... tout cela nourrit un sentiment d'incertitude.

À cela s'ajoute, en ce moment, une crise agricole profonde, marquée par des mobilisations visibles, mais surtout par une grande détresse humaine. Une crise qui touche directement nos territoires ruraux et qui nous impacte, d'une manière ou d'une autre.

Dans ce période déjà difficile, en 2025, notre commune a connu des réalités particulièrement douloureuses. Je pense notamment aux salariés de Delpeyrat et de Gerstube, qui ont vu — dans des circonstances différentes — disparaître leur outil de travail, ici même, à Vic-Fezensac. Derrière ces situations, il y a des femmes et des hommes, des familles, brutalement confrontés à l'incertitude. Pour notre ville, c'est un coup dur. Un coup dur économique, mais aussi humain. Cela nous oblige, encore davantage, à poursuivre et à renforcer les actions engagées en matière de commerce et de développement économique, avec sérieux, méthode... et persévérance.

* * * *

Être maire aujourd'hui, dans ce contexte économique et social, c'est accepter le doute. C'est faire face à une exigence permanente. C'est souvent devoir arbitrer, expliquer, rassurer, parfois dire non.

C'est aussi porter des responsabilités lourdes, dans un monde qui va vite et qui attend beaucoup des élus locaux.

Mais malgré cela – et peut-être justement pour cela – je veux vous dire à quel point **c'est un honneur d'être votre maire. J'en suis fière. Fière de cette ville, fière de ses habitants, fière de son identité.** Je tiens à vous remercier très sincèrement, Vicois et Lagraulassiens, pour la confiance que vous m'accordez. Même après six années de mandat, je suis toujours aussi honorée de pouvoir servir notre commune. Je mesure chaque jour cette responsabilité et avec optimisme et détermination, **je reste pleinement engagée dans cette mission.**

* * * *

Si l'année écoulée n'a pas été simple, elle n'a pas été uniquement faite de difficultés. Notre territoire a su avancer, s'adapter, continuer à construire.

Cela, nous le devons à une énergie collective remarquable. Alors ce soir, je voudrais prendre quelques minutes pour remercier celles et ceux qui font vivre notre commune au quotidien.

Alors, oui, je sais, c'est toujours trop long les remerciements mais je vais le faire quand même... car c'est essentiel... ☺

D'abord, je voudrais remercier **les agents de la commune**. Celles et ceux qui œuvrent chaque jour, souvent dans l'ombre, mais toujours présents : pour le service public, pour les habitants, pour Vic. Merci pour votre professionnalisme et votre engagement. C'est une vraie fierté de travailler à vos côtés.

Merci à l'ensemble des **élus du conseil municipal** pour le travail mené ensemble, dans le respect et le dialogue. Je sais déjà que certains d'entre vous ne renouveleront pas leur engagement lors des prochaines élections, et je veux, ce soir, vous dire sincèrement merci pour votre dévouement au service du territoire.

Vic-Fezensac ne travaille pas seule. Merci **aux maires, aux élus et aux services de la communauté de communes d'Artagnan** en Fezensac, avec qui nous construisons des projets à l'échelle du territoire, toujours dans un esprit d'échange et de coopération.

Merci **aux sapeurs-pompiers** du centre de secours de Vic, mais aussi des centres voisins de renfort, toujours présents quand on a besoin d'eux. *J'en profite pour saluer la présence de Pierre Pontier, chef de centre.*

Merci également **aux gendarmes**, pour leur vigilance et leur engagement aux côtés de la commune.

Merci **aux directrices et aux équipes éducatives de nos écoles**. Vous accompagnez nos enfants, vous préparez l'avenir, et vous le faites avec exigence et bienveillance.

Merci **aux présidents et bénévoles des associations**. J'en vois ici présents. Sans vous, il y aurait des équipements... mais il n'aurait pas de vie. Vous êtes indispensables à la vitalité locale. Ici, à Vic, peut-être encore plus qu'ailleurs.

Merci aussi **aux acteurs économiques du territoire** : commerçants, artisans, entrepreneurs. Vous êtes nombreux et dans un contexte pas évident, vous continuez à vous battre pour faire avancer notre territoire, et c'est essentiel !

Merci à l'ensemble de **nos partenaires publics** : l'État et ses services, la Région Occitanie, le Conseil départemental... *J'en profite pour saluer et remercier Emeline Lafon et Benoît Desenlis, nos conseillers départementaux, toujours présents à nos côtés.*

Et enfin... et surtout, merci à vous, **habitants**.
Par votre présence, vos idées, vos engagements, cette ville vit et avance.

* * * *

Portée par cette énergie collective, l'année 2025 a vu plusieurs projets prendre forme, d'autres se sont poursuivis. Toujours avec la même volonté : améliorer concrètement le cadre de vie et répondre aux besoins du quotidien.

Nous avons ainsi inauguré les nouveaux vestiaires du stade de foot, l'éclairage LED des terrains et les travaux du club-house. Cette rénovation permet désormais d'offrir de meilleures conditions aux joueurs et aux bénévoles, tout en renforçant la convivialité autour de ce lieu de sport.

Dans le même esprit, afin d'améliorer le cadre de vie, de sécuriser les déplacements et de redonner une image accueillante et agréable de notre commune, des travaux importants ont été réalisés en ville : la rénovation de l'avenue des Pyrénées, le réaménagement global de l'entrée de ville route d'Eauze et l'embellissement de la place Crespin.

Actuellement, l'école maternelle fait également l'objet de travaux de réfection et de mise aux normes afin d'accueillir les plus petits dans des locaux confortables, adaptés et sécurisés. Le chantier se terminera au cours de l'année 2026.

À Lagraulas, les travaux de réaménagement de l'ancienne école sont désormais finalisés et une Maison d'Assistantes Maternelles a ouvert ses portes. Cela permet de répondre aux besoins des familles, d'offrir un accueil de qualité aux tout-petits et de redonner vie à un bâtiment au cœur du village. Des travaux sont également en cours de finalisation à l'église de Lagraulas afin de préserver et de valoriser ce patrimoine communal.

En 2025, les premières étapes concrètes de la création d'un habitat inclusif — une résidence destinée aux seniors autonomes et aux personnes en situation de handicap — ont également été engagées. Les travaux, avant ouverture, sont attendus dans les prochaines années.

Dans le même temps, la communauté de communes poursuit l'élaboration de son Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi). C'est un travail de fond, structurant, qui prépare l'aménagement et le développement de notre territoire pour les années à venir.

Enfin, de nouveaux services ont été mis en place pour faciliter le quotidien des habitants : notamment le renforcement de la police municipale et des équipements de vidéoprotection ou encore le service de ramassage des encombrants et des déchets verts.

* * * *

Au-delà de ces projets, l'année a également été rythmée par de beaux moments et de belles initiatives, qui font l'âme de notre commune.

À l'école élémentaire, le projet de graff mené avec Pandaman a permis de mêler expression artistique et créativité.

Pentecôtavic et Tempo Latino ont connu de très belles éditions, confirmant leur place centrale dans la vie culturelle locale.

Des initiatives en faveur de l'environnement ont vu le jour, avec l'installation d'un nouveau point de compostage collectif en ville et la poursuite du projet d'aménagement et de plantation sur le site de Cauderon.

La solidarité s'est illustrée avec une mobilisation exceptionnelle des associations vicoises en faveur de la Ligue contre le cancer, aboutissant à une contribution record.

Enfin, le lancement du dispositif de boutique à l'essai, « Ça se tente», en partenariat avec la CCI du Gers, ouvre des perspectives nécessaires pour le développement du commerce local.

Ces initiatives, publiques comme privées, traduisent chacune à leur manière l'esprit de Vic-Fezensac : un territoire solidaire, créatif et profondément engagé.

* * * *

Enfin, en ce début d'année, je souhaite rappeler deux éléments importants.

Le **recensement de la population**, tout d'abord, en cours à Vic-Fezensac jusqu'au 14 février. Je remercie les agents recenseurs et les agents communaux mobilisés pour coordonner tout cela. Je vous invite à lire attentivement les informations qu'ils vous transmettent par voie postale et à les accueillir chaleureusement lorsqu'ils vont sonner à votre porte. Le recensement est déterminant pour l'avenir de notre territoire, puisqu'il conditionne notamment le montant des aides allouées par l'État à notre commune. N'hésitez pas à vous adresser aux services de la mairie si vous avez le moindre doute ou la moindre question.

Autre rendez-vous important: **les élections municipales qui auront lieu les 15 et 22 mars prochains.** Je vous invite à noter ces dates dans vos agendas et vous rappelle que l'inscription sur les listes électorales est possible jusqu'au 6 février. Les inscriptions peuvent se faire en ligne ou bien directement en Mairie.

Avant de conclure, je tiens à redire, une nouvelle fois, et très simplement, merci. Merci pour votre confiance, pour votre engagement, pour votre présence et pour tout ce que vous apportez, chacun à votre manière, à la vie de notre commune.

Je mesure pleinement la chance qui est la mienne de pouvoir servir notre commune, entourée d'élus, d'agents, de bénévoles et d'habitants investis et bienveillants. Soyez assurés de mon engagement total et sincère pour notre commune et son territoire.

Je vous adresse à chacune et chacun d'entre vous mes vœux les plus sincères pour cette année 2026. Des vœux de santé, de bonheur et de sérénité sur le plan personnel bien sûr, mais aussi, des vœux collectifs pour notre commune : des vœux de joie, de convivialité, de partage et surtout... de belles réussites et de beaux projets.

Merci à tous !

Et très belle année !